



"2025: Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

Diputada Evelyn Sánchez Sánchez

Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Baja California



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXV LEGISLATURA

RECIBIDO
30 ENE 2025
DIRECCIÓN DE PROCESOS
PARLAMENTARIOS

**LA ASAMBLEA
QUEDA
ENTERADA**
Evelyn S. S.

HONORABLE ASAMBLEA:

La suscrita **Diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas**, en nombre y representación del Grupo Parlamentario **MORENA**, con fundamento en lo establecido en el artículo 93 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Baja California, me permito presentar ante esta Honorable Asamblea el siguiente **POSICIONAMIENTO CON RELACIÓN A LA CAMPAÑA "ALÉJATE DE LAS DROGAS, EL FENTANILO TE MATA"**, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Las adicciones representan una de las mayores amenazas para el bienestar y desarrollo de nuestras juventudes. Las repercusiones del consumo de drogas en la salud física y mental, en las oportunidades educativas y laborales, y en las relaciones familiares y sociales son devastadoras, afectando no solo a quienes las consumen, sino también a su entorno inmediato y a la sociedad en



general. Enfrentar esta problemática requiere una respuesta integral y decidida por parte de todos los sectores.

En mi calidad de Presidenta de la Comisión de Salud del Congreso de Baja California, considero fundamental reconocer y respaldar la implementación de la estrategia “Aléjate de las Drogas, el Fentanilo te Mata”, promovida por el Gobierno Federal y adoptada por nuestra entidad. Este programa es una muestra clara del compromiso que tenemos como sociedad y como instituciones para salvaguardar la salud y el futuro de nuestras juventudes.

El inicio de esta estrategia en Baja California, focalizándose inicialmente en los alumnos de nivel secundaria y posteriormente en los de educación media superior, demuestra una visión preventiva que prioriza la formación de nuestros adolescentes en etapas cruciales de su desarrollo. En este contexto, el involucramiento de 185 mil 622 estudiantes de secundaria y 160 mil 366 estudiantes de preparatoria en 1,125 planteles educativos, acompañados por 26 mil docentes capacitados, es un esfuerzo monumental y digno de reconocimiento.

El uso de guías específicas para impartir pláticas sobre los efectos devastadores de las drogas, en sesiones regulares y accesibles, permitirá que los estudiantes reciban información clara y



pertinente. Esta metodología también fortalece la conexión entre docentes y alumnos, facilitando un diálogo abierto que puede ayudar a prevenir conductas de riesgo. Es crucial que estas guías sean constantemente evaluadas y actualizadas para garantizar su eficacia y relevancia en un entorno que está en constante evolución.

El aporte del sector salud, encabezado por el Secretario Adrián Medina Amarillas, también es digno de destacar. Durante 2024, las capacitaciones y pláticas dirigidas a casi 50 mil estudiantes, así como los 35 mil tamizajes realizados, representan una estrategia integral que no sólo informa, sino que también identifica y atiende a aquellos en riesgo. Es alarmante saber que más del 10% de los evaluados se encontraban en un ambiente que los predisponía al uso de drogas. No obstante, este hallazgo refuerza la importancia de contar con programas preventivos y de intervención temprana, como el que se está implementando.

La participación de la Secretaría de Cultura y el Instituto Estatal del Deporte (INDE) agrega un componente esencial al programa, al promover actividades que alejan a los jóvenes de entornos nocivos y fomentan estilos de vida saludables.



Estas iniciativas preventivas son un complemento vital para combatir las adicciones desde una perspectiva integral, que incluye la salud física, mental y emocional.

El impacto positivo de esta estrategia trasciende los ámbitos educativos y sanitarios, tocando las bases mismas del tejido social. Cada estudiante informado, cada docente capacitado y cada familia involucrada representan un paso más hacia la construcción de una sociedad más sana y consciente. Las drogas, y en particular el fentanilo, han representado una amenaza creciente para nuestra juventud, y es nuestra responsabilidad colectiva actuar con determinación y compromiso para protegerles.

Desde la Comisión de Salud del Congreso de Baja California, reitero mi total disposición para colaborar en el fortalecimiento de esta estrategia. Estaremos atentos al desarrollo e impacto del programa, promoviendo su evaluación constante y apoyando las medidas legislativas que sean necesarias para garantizar su éxito.

La lucha contra las adicciones no es sólo tarea del gobierno, sino de todos. Cada acción cuenta, y juntos podemos marcar la diferencia en la vida de miles de jóvenes bajacalifornianos.



Aplaudo el liderazgo de nuestra Gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, por priorizar esta estrategia en la agenda estatal, y al Gobierno Federal, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, por su compromiso con la salud y el bienestar de las juventudes de México.

En conclusión, la estrategia "Aléjate de las Drogas, el Fentanilo te Mata" es una acción concreta y trascendental para enfrentar una de las problemáticas más apremiantes de nuestra época. Desde esta tribuna, reafirmo mi compromiso como legisladora y como Presidenta de la Comisión de Salud para trabajar incansablemente en la construcción de un Baja California libre de adicciones. Juntos, podemos y debemos asegurar un mejor futuro para nuestra juventud.

Dado en el Salón de Sesiones de esta Honorable XXV Legislatura Constitucional, "Licenciado Benito Juárez García", a la fecha de su presentación. **Es cuánto.**

ATENTAMENTE

Diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas

Diputada Integrante del Grupo Parlamentario MORENA de la XXV Legislatura del H. Congreso de Baja California